## NICHOLAS FRANCIS ROBERT CRAFTS

(1949 - 2023)

Nació en Nottingham, Inglaterra.

Estudió en la Universidad de Cambridge, "donde se ubicó en el primer lugar en los exámenes `tripos' de 1970" (B-B-H-L, 2024).

Enseñó en las universidades Exeter, de Leeds, Oxford, Sussex, y en la Escuela de Economía de Londres.

Presidió, entre otras instituciones, la Royal Economic Society.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Crafts? Porque "fue el más distinguido historiador económico inglés de su generación... Fue un pionero observador de la revolución cliométrica, y uno de los primeros en aplicar dicho enfoque en Europa" (B-B-H-L, 2024).

Es autor de <u>Crecimiento económico de Inglaterra durante la Revolución Industrial</u>, publicado en 1985; <u>La performance relativa de la economía inglesa, entre 1870 y 1999</u>, publicado en 2002; y <u>Forjando para adelante</u>, <u>cayendo detrás y luchando de nuevo: el crecimiento de la economía inglesa desde la Revolución Industrial a la crisis financiera</u>, que viera la luz en 2019.

"Su principal contribución fue su reinterpretación radical de la primera Revolución Industrial, según la cual dicha revolución fue un proceso más gradual de lo que se creía hasta entonces. Demostró de manera convincente que los anteriores autores habían exagerado la tasa de crecimiento económico, durante la Revolución Industrial, por lo cual la economía inglesa debió ser más rica y más desarrollada en 1700, de lo que se pensaba. Lo cual también echó luz sobre los períodos previos a la Revolución Industrial" (B-B-H-L, 2024).

En sus palabras: "mi principal contribución consiste en reinterpretar la Revolución Industrial en Inglaterra. Lo cual implicó revisar las estimaciones del crecimiento económico y repensar la economía del proceso económico. Mostré que el crecimiento económico durante la

Revolución Industrial fue mucho menor del que se pensaba, y que la mejora de la productividad estuvo localizada en algunos pocos sectores. En colaboración con C. K. Harley y T. C. Mills revisé la evolución de la economía inglesa a partir de la Segunda Guerra Mundial, explicándola en base a la estructura de los incentivos que enfrentaron los ejecutivos de las empresas y los políticos, enfatizando la importancia de la ausencia de competencia" (Crafts, en Blaug y Vane, 2003).

"El crecimiento potencial es diferente en los distintos países, y la clave para que no se logre alcanzar el potencial tiene que ver con el contexto institucional referido a las estructuras de incentivos para la innovación y la inversión... El crecimiento potencial es, en Estados Unidos, superior al de Inglaterra, por el tamaño de su mercado y la configuración de dotaciones factoriales... El potencial de Inglaterra mejoró por 3 razones: las reformas introducidas por Margaret Thatcher, la rápida adopción de ICT (tecnologías de la información y la comunicación) y el efecto que la incorporación del Reino Unido a la Unión Europea, tuvo sobre la competencia" (B-B-H-L, 2024).

Blaug, M. y Vane, H. R. (2003): Who's who in economics, Edward Elgar.

Broadberry, S.; Bishnupriva, G.; Hatton, T. y Leunig, T.: (2024): "Obituary; Nick Crafts", Royal economic society newsletter, enero.